

## СОДЕРЖАНИЕ

### Оригинальные статьи

*Бакштановская И.В., Степанова К.Б., Озерова А.Н., Степанова Т.Ф., Зматракова Е.А.* Показатели функций гепатобилиарной системы у больных хроническим описторхозом с генетической предрасположенностью к развитию сахарного диабета 2 типа.....

*Хадиева Е.Д., Лазарев С.Д., Куликова С.В., Урзбаев Р.М., Орлов С.А., Русаков И.Е., Плотникова А.С., Калёнова Л.Ф., Морозов Е.Н., Бычков В.Г.* Роль экзометаболитов *Opisthorchis felineus* в структурном преобразовании тканей хозяев.....

*Зорина Е.В., Мудрова Л.А., Зорин М.В.* Анализ клинических проявлений, диагностики и лечения у больных с описторхозом в Красноярском крае.....

*Мамбет кызы Гулина, Раимкулов К.М., Куттубаев О.Т.* Анализ распространённости паразитарных заболеваний и микстинвазий у детей в Кыргызской Республике.....

*Еремина О.Ю., Олифер В.В., Давлианидзе Т.А.* Изучение механизмов детоксикации проинсектицидов у рыжего таракана *Blattella germanica*.....

### Обзор

*Антоновская А.А., Лопатина Ю.В.* Паразитарная система лихорадки цуцугамуши: краснотелковые клещи (Acariformes, Trombiculidae) – переносчики и резервуары инфекции в Юго-Восточной Азии.....

### Случай из практики

*Федянина Л.В., Максимова М.С., Фомина Н.С., Розмарита С.А., Фетисова К.А., Миазы, псевдомиазы и транзиторное носительство в практике лабораторной диагностики.....*

### Обмен опытом

*Герик Е.П.* Опыт работы энтомолога в системе санитарно-эпидемиологической службы.....

### Некролог

Памяти Елены Владимировны Маханько (14.11.1934-31.01.2023).....

### Содержание .....

## CONTENTS

### Original articles

*Bakshtanovskaya I.V., Stepanova K.B., Ozerova A.N., Stepanova T.F., Zmatrakova E.A.* Indicators of the hepatobiliary system functions in chronic opisthorchiasis patients with a genetic predisposition to the type 2 diabetes mellitus development.

3

*Khadieva E.D., Lazarev S.D., Kulikova S.V., Urzbaev R.M., Orlov S.A., Rusakov I.E., Plotnikova A.S., Kalenova L.F., Morozov E.N., Bychkov V.G.* Role of *Opisthorchis felineus* exometabolites in structural transformation of host tissues.

10

*Zorina E.V., Mudrova L.A., Zorin M.V.* Analysis of clinical manifestations, diagnosis and treatment in patients with opisthorchiasis in the Krasnoyarsk region.

18

*Mambet kyzы Gulina, Raimkulov K.M., Kuttubaev O.T.* Analysis of the prevalence of parasitic diseases and mixed invasions in children in the Kyrgyz Republic.

24

*Eremina O.Yu., Olifer V.V., Davlianidze T.A.* Study of the mechanisms of detoxification of proinsecticides in the german cockroach *Blattella germanica*.

33

### Review

*Antonovskaia A.A., Lopatina Y.V.* Parasitic system of scrub typhus: chigger mites (Acariformes, Trombiculidae) as vectors and reservoirs of infection in South East Asia.

40

### Case report

*Fedyanina L.V., Maksimova M.S., Fomina N.S., Rozmaritsa S.A., Fetisova K.A.* Myases, pseudomyases and transitional carrier in the practice of laboratory diagnosis.

49

### Experience exchange

*Gerik E.P.* Work experience of an entomologist in the system of sanitary and epidemiological service.

56

### Obituary

In memory of Elena Vladimirovna Makhanko (14.11.1934-31.01.2023).

63

### Contents